#### 7月 23日(木)

## 1学期 終業式を行いました。

1 学期が終わりました。伝達表彰後、終業式では、校長先生から1 学期の児童生徒の活躍や、育樹祭の取組等についての話がありました。

これからの夏休み、病気やけが、交通事故、水の事故がないことを願っています。

### 7月 22日(水)

# 中学部 調理実習を行いました。

中学部3年生が、生活単元学習の一貫としてカレーライス、サラダ、ゼリーの調理実習を行いました。何日も前から、何をつくるのかみんなで話し合い、季節に相応しいものとして野菜カレーと野菜サラダ、そしてコーラゼリーをつくることに決めました。調理に必要な材料の種類や量も計画し、3種類の料理の分担も決めて今日を迎えました。

みんなで協力をして、3・4時間目の授業の中でつくりあげることができ、昼食時間 にみんなで食べました。自分たちで苦労してつくった料理はどれも大変美味しく、楽し く和やかな、思い出にのこる調理実習となりました。

#### 7月 21日(火)

## 高等部 命を守る訓練を行いました。

今回は学級ごとではなく、作業学習の時間に火災を想定した訓練を行いました。事前 学習の中で「お・は・し・も」の確認や煙の恐ろしさにも触れ、ハンカチで口を押えな がら避難することの大切さも確認しました。

作業学習でそれぞれ活動してた場所から、避難することは初めてのことでしたが、どの生徒も落ち着いて避難することができました。

#### 7月 17日(金)

## 本目は、休校でした。

台風11号の接近で、朝から大雨警報・洪水警報が発表され、本日は休校となりました。

### 7月 16日 (木)

### 高等部 旧名鉄谷汲駅で販売をしました。

台風接近で雨風が強い中、食品加工班の生徒が販売を担当しました。ハートピア谷汲さんや地元の農家の方の協力も得て、多くの商品を準備し、販売をすることができました。食品加工班の生徒は、準備から販売、片付けまでをしっかり行うことができ、よい体験となりました。

来客者は少なかったのですが、雨の中をわざわざ足を運んでくださった方々に感謝しながら、次回の販売に向けて準備をしたいと思います。

## 7月 15日 (水)

## 高等部 校外水泳教室に行きました。

高等部全員が大垣市民プールで水泳教室を実施しました。心配された天気も予想に反して「プール日和」となりました。流れるプールを中心に活動をしましたが、移動をするなかで、あちこちで歓声が上がっていました。ウォータースライダーでは10回以上も滑り込む生徒もおり、スピード感に大満足の様子でした。学校のプールでは味わうことができない迫力に多くの生徒からの笑顔が見られました。また、プールだけではなく、マナーやルールについても学ぶ機会となりました。

#### 7月 14日 (火)

### 学校歯科医による歯みがき指導を行っています。

今日は中学部3年生を対象に、5時間目に学校歯科医による歯みがき指導を行いました。はじめに、カラーテストを行い、赤く染まったみがき残しの部分を確認しました。普段上手にみがいているつもりでも、みがき残しがあることに気付くことができました。また、デンタルクロスの使い方を教えていただきました。デンタルクロスを使用するのは初めてでしたが、歯ブラシだけでは取り除くことができない部分もきれいにすることができました。最後に全員で3分間みがきを行い、3分間みがき続けることの大変さを知りました。今日教えていただいたことを、毎日の歯みがきに生かし、むし歯をつくらないようにしたいです。

#### 7月 13日(月)

## 個別懇談・公開授業日が始まりました。

今日から、個別懇談・公開授業日が始まりました。期間は月・火・木・金曜日の4日間です。

今回は日常の学校生活の様子を伝えたり、個別の教育支援計画の確認をしたり、高等部では第2回目の現場実習の実習先を考えたりと大切な機会です。保護者の方の意見を十分伺いながら、一人一人のニーズにあった支援を一緒に考えていきたいと思っています。

#### 7月 10日(金)

## 介護等体験の学生さんが実習をしました。

9・10日の2日間、11名の介護等体験の学生さんが小学部で体験実習をしました。 1日目は緊張気味だった学生さんも、児童らと一緒に「おばけランド」で体を動かしたり、シャボン玉をつくって飛ばしたり、学習をしたりするなかで、少しずつ笑顔が見られるようになりました。児童からも「先生と一緒に遊びたい」という声が聞こえ、おんぶをせがんだり、鬼ごっこをしたり、一緒に給食を食べたりしてとても楽しそうでした。

#### 7月 9日(木)

## 小学部校外学習に出かけました。

小学部1・4・5・6年1組の児童が校外学習に出かけました。残念ながら2人は欠席となってしまいましたが、3人は元気に揖斐駅から大垣駅まで電車に乗り、アクウォークでの買い物とフードコートでの昼食を楽しみました。

アクアウォークでの買い物は、百均ショップで学校で遊べるものと家に持ち帰るものを一つずつ買いました。何にしようか、店の中を回って悩みながら先生と一緒に選びました。フードコートでは、あらかじめ写真を見て選んでいたものを「やっぱりこれ」と選び、おいしく完食しました。

#### 7月 8日 (水)

## 中学部 ビオトープの観察・調査を実施しました。

中学部では「総合的な学習の時間」の一貫として、「川と環境~ビオトープの観察・調査」を実施しました。今回は、県の「清流の国ぎふ環境学習推進事業」との連携により、環境分野の専門家である岐阜県コミュニティ診断士の講師を招き、学習場所は本校から約1キロ南西に位置する四ツ谷沼ビオトープ公園で行いました。たまに小雨がぱらつく中でしたが、生徒達は絶命危惧種や外来主の生き物を捕獲したり観察・調査を行いました。生徒達は、身近なところに、非常に豊かで素晴らしい自然があることに気付くことができました。

#### 7月 7日 (火)

### 高等部 「県庁合同販売」を行いました。

岐阜県庁1階東玄関ホールで県内3校の特別支援学校が合同で作業学習の製品を販売しました。本校からは、竹・工芸班の1・3年生8名が参加しました。11時の合図と共に販売を開始し、プロの商売人さながらの大きな声で製品のアピールをしっかりしました。岐阜県マスコットキャラクター「ミナモ」の参加もあり、その場が盛り上がりました。日ごろの作業学習の成果を十分発揮できた取組でした。

#### 7月 6日 (月)

# 中学部 「体育」でフライングディスクに挑戦しています。

中学部の「体育」は、1年生から3年生までが合同で行っています。現在のところ天候が良い日は水泳、悪い日はフライングディスクに取り組んでいます。生徒達にはどちらの活動も人気があり、誰もがとても熱心に取り組んでいます。今日は雨天のため、体育館でフライングディスクを実施しました。まず、前半でディスタンス競技をおこないましたが、学年が上がるにつれて飛距離が伸びて、3年生の生徒の中には前方ステージ前から後方壁まで飛ばす強者もいました。後半はアキュラシー競技を行いましたが、やはり経験の勝る3年生が上手く、5本中5本通過のパーフェクトの生徒もいました。

#### 7月 3日(金)

## 平成27年度 揖斐特別支援学校教育研究会を行いました。

岐阜県下の特別支援学校の先生や、地域の小・中学校の先生方をお招きして、研究会を行いました。小学部・中学部・高等部の各部で研究授業を行い、午後は分科会と講演がありました。分科会では、各部の研究授業の良いところ、改善が必要なところなどを話し合いました。いろいろな意見が出て、これからの授業改善に役立てることができそうです。

#### 7月 2日 (木)

### 小学部1年・2年・4年4組 おばけランドで遊んでいます

小学部1年・2年・4年4組が、おばけランドで遊んでいます。おばけランドには、 かっぱのいけや、ガイコツのへや、おばけのいど等があり、ボールプールやブラックラ イトで、怖い部屋の中にも楽しさがいっぱいの活動が繰り広げられています。

怪物くんに扮した支配人(教師)がみんなの遊びをリードしてくれ、部屋いっぱいに 歓声が響き渡っています。

## 7月 1日 (水)

# 中学部3年 校外学習で名古屋に出かけました。

中学部3年2組が名古屋へ電車を使って出かけました。出発時は雨が降り心配な天気でしたが、名古屋に着いてからは雨も弱まり楽しく学習をすることができました。

修学旅行で使う新幹線の見学、自分の好きなものを選択しながらのバイキング形式の 昼食、栄での観覧車体験など、みんなで楽しみ修学旅行への思いを一層膨らませました。